



Las **lluvias** han comenzado y no se detienen

Miguel Hernández Labastida*

miguelhernandez@gppandf.org.mx

La temporada de **lluvias** en el Distrito Federal ha iniciado con el mes de **mayo** y sin lugar a dudas que los encharcamientos e **inundaciones** en la ciudad serán más frecuentes, así como el incremento de los peligros en zonas de alto riesgo como asentamientos irregulares o en minas, laderas y cauces de ríos, lo que demanda del Gobierno de la capital un reforzamiento de sus programas preventivos y de atención para evitar desgracias personales que lamentar.

Uno de los problemas que afectará a los capitalinos en general es el de los encharcamientos e **inundaciones** en vialidades primarias y secundarias, sobre todo si consideramos que el programa de **desazolve** que debe realizarse en los primeros cuatro meses del año ha sido inconsistente y, por las múltiples obras viales que ejecuta el gobierno local de manera simultánea por toda la ciudad, es probable que el **drenaje** se encuentre saturado de desperdicios.

El pasado fin de semana ocurrió la primera **lluvia** de consideración, registrando encharcamientos de consideración, incluso en diversos tramos del segundo piso del periférico, lo que motivó que la Secretaría de Protección Civil del DF pusiera en operación el dispositivo "Operación Tormenta", que consiste en realizar obras de mantenimiento para mitigar los puntos de encharcamientos detectados.

Es recurrente ver que el gobierno del DF es más reactivo que proactivo en temas tan importantes como el de la Protección Civil, que en el caso de las **lluvias** es cíclico y fácilmente atendible, ya que requiere programar las acciones de **desazolve**, mantenimiento y limpieza de vialidades, de control de los desperdicios que se generan por las obras viales o en construcciones, y de reubicación de los asentamientos irregulares, los cuales están perfectamente identificados.

El GDF ha señalado que se tienen detectados 102 sitios donde se presentan encharcamientos en la ciudad a causa de las **lluvias**, destacando vialidades primarias como Periférico, Viaducto, Constituyentes y Pino Suárez; y en prácticamente todas las 16 delegaciones, por lo que es indispensable acelerar los trabajos de limpieza en coladeras y vialidades; de

desazolve de la red primaria de **drenaje** y de las 17 presas que hay en la ciudad.

De igual forma, se tienen detectados 500 sitios en todo el Distrito Federal donde hay viviendas construidas en asentamientos irregulares en barrancas, laderas y cauces de ríos o sobre minas, como los que se localizan en la delegación Álvaro Obregón, Miguel Hidalgo e Iztapalapa, además del Centro Histórico donde hay casas que presentan daño estructural y existe el riesgo que con la **lluvia** o el peso del granizo, se derrumben.

Es indispensable conocer el avance en los trabajos de **desazolve** de las presas y de la red primaria, así como de las acciones de mantenimiento de las vialidades en la ciudad de México; de los programas de reubicación de los asentamientos irregulares y del monitoreo constante que debe existir en las zonas propensas a deslaves, a fin de enfrentar una temporada de **lluvia** que pudiera ser tormentosa para los capitalinos.

No podemos esperar a que ocurra una desgracia para poner manos en la obra, porque es importante que las autoridades pongan atención a los puntos más vulnerables del DF, que atiendan las demandas de los ciudadanos que viven los estragos de las **lluvias**, esto, con la finalidad de evitar contingencias que provoquen severos accidentes, porque las **lluvias** ha comenzado y no se detienen ante nada. ■

*Coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional en la ALDF, IV Legislatura

Uno de los problemas que afectará a los capitalinos es el de las **inundaciones, debido a que el programa de **desazolve** ha sido inconsistente**

